



Un débat comme quoi la Chine a acquis plus de 100 000 hectares de terres agricoles au Cameroun a embrassé la toile. Il n'en est rien, le démenti vient d'être apporté par le porte-parole de l'Ambassade de Chine au Cameroun.

Le journal La Nouvelle Expression, cité par Cameroun-Info.Net explique que l'information selon laquelle, le Cameroun a bradé 100 000 hectares de ses terres aux entreprises chinoises est fausse.

Un graphique du China Africa Research Initiative (CARI), une organisation rattachée à la faculté des études internationales de l'université américaine John Hopkins indiquait que les données publiées par cette dernière place le Cameroun comme étant premier des pays où la Chine a le plus investi sur les terres agricoles en Afrique.

Pour le porte-parole de l'Ambassade de Chine, toutes les quatre terres agricoles mentionnées dans leurs reportages «soi-disant acquises par les entreprises chinoises ne concernent que des concessions». Par rapport aux quatre terres que la Chine aurait acquise, le journal dit que: «concernant les trois terres pour la production d'hévéas, le conglomérat chinois SINOCHEM, en achetant 51% des actions du groupe singapourien GMG Global a obtenu automatiquement une part des productions d'hévéas... SINOCHEM n'est pas le seul actionnaire, des opérateurs camerounais et internationaux ont aussi leur part dans ces projets»

Le journal dit aussi que les terres agricoles de 100 000 hectares y relatives résultent «d'une concession, au lieu d'un achat... Les entreprises ont fait des contrats de bail à long terme pour certaines terres, et les contrats de bail à court terme pour d'autres». «Les actionnaires de ces projets, y compris l'entreprise chinoise, ne sont pas propriétaires, mais détenteur d'une concession foncière... pour une part non négligeable de 100 hectares, et non de 100 000 hectares comme reporté dans certains médias locaux», rapporte notre confrère. Cameroun-Info.Net/237actu.com